
Compte rendu de l’assemblée générale de l’Association 
Française des Europe ; Biscarrosse le 31 octobre 2005. 
 

Ouverture de l’assemblée générale par le président Monsieur Jean François 

Guillaumin, le quorum étant atteint (Cf. liste d’émargement) ; il est assisté de Patrick Hamart 

et de Yves Paix. 

Le président excuse Séverine Blondet ainsi qu’Aline Vielle, membres du bureau qui 

sont absentes. 

Rapport Moral du Président Jean-François Guillaumin : 

 

 Le président souligne que nous avons cette année une baisse du nombre de cotisants (-

25%) ; nous avons eu cette année 240 coureurs classés et 180 cotisants. Il serait souhaitable 

que les délégués de ligue arrive à faire cotiser l’ensemble des coureurs. 

  

Cette baisse du nombre de cotisants peut s’expliquer par des coureurs qui ont quitté la 

série, départs prévus pour les garçons (Mathieu Derand, Jean Christophe Gache, Emmanuel 

Taine) mais aussi des départs d’une dizaine de filles vers des supports olympiques. Il faut 

souligner que le nombre de jeunes venant de l’Optimist a été faible cette année, les autres 

séries ayant le même problème. 

  

 Il faut développer le dynamisme de notre série, car si nous le développons de manière 

satisfaisante, nous n’aurons pas de difficultés à maintenir notre statut au niveau national vis à 

vis de la Fédération Française de Voile. Le président souligne la baisse des participants aux 

nationaux aussi bien d’été que d’automne. Si nous maintenons le nombre total de participants, 

nous le devons aux étrangers présents aussi bien à Pareloup qu’à Biscarrosse.  

 

 Le président pose très clairement la question du maintien du national d’été ; faut-il le 

maintenir ? Faut-il maintenir la date, juste avant le championnat de France Espoirs ? Le 

président rappelle que le choix de la date et du lieu est fait afin de limiter au maximum les 

déplacements. Il rappelle que nous devrions avoir une attitude plus solidaire, moins 

individualiste. Il s’étonne de l’absence de certains coureurs en particulier cette année de 

quelques-uns qui ont fait le stage Franco-Allemand, ont fait le championnat de France Espoirs 

et qui ne sont pas restés à Pareloup. Vis à vis des allemands qui sont restés, cette attitude 

signifie un manque de correction. 

 

 Le président souligne aussi que nous avons quelques difficultés à organiser les 

interligues ; nous allons nous regrouper avec d’autres séries, en particulier avec les Optimist 

voir les 420. 

 

Activité sportive : 

 

 Deux stages ont été organisés cette année cette année : 
Le premier en février à Marseille, stage destiné aux coureurs visant une sélection pour 

un championnat international.  

Le deuxième à la Toussaint à Maubuisson ; stage filière solitaire organisé par la 

fédération française de Voile. 



 

L’activité sportive internationale est abordée ; le championnat d’Europe début juillet à 

Helsinki en Finlande. Nous avons eu quelques problèmes avec la Fédération Française de 

Voile en particulier au niveau des entraîneurs, nous n’en avons pas eu… 

 

Pour le championnat d’Europe Jeunes, nous avons déplacé 16 coureurs (garçons et 

filles.) C’est l’association qui a organisé elle-même la prise en charge des deux cadres dont la 

Fédération devrait a posteriori rembourser les salaires des entraîneurs. Nous tenons à 

remercier les familles Maury et Menaldo pour l’aide qu’elles ont apporté sur ce déplacement. 

 

Le président signale qu’il y a eu un cas de dopage dans la série. Il met en garde les 

jeunes sur le risque du cannabis que l’on retrouve plus de 3 mois après dans les urines. Le 

coureur contrôlé positivement au cours du national d’été est suspendu pour six mois. 

 

Comptes de l’association : 

 

 En l’absence de la trésorière de l’association, le président présente les comptes de 

l’association.  

  

Le budget pour la participation au stand des séries au salon nautique est soulevé. Dans 

l’assistance une question est posée : Pourquoi la Fédération Française de Voile ne participe 

plus financièrement ? Bernard Carre représentant de la Fédération explique les raisons pour 

lesquelles la Fédération Française de Voile ne participe plus au salon nautique mais comprend 

très bien que les séries veuillent continuer à être présentes. Il souligne que dans les locaux de 

la Fédération des animations sont organisées pendant la durée du salon. 

 

Pour l’année 2006, la cotisation est de : 

• Membre 35 ! 

• Pour un championnat national 20 ! 

• Sympathisant 18 ! 

 

Les comptes sont adoptés à l’unanimité. 

 

Calendrier sportif 2006 

 Nous aurons trois interligues durant l’année 

• 25 – 26 mars (Le Der, Les Sables d’Olonne, La Ciotat. 

• 6 – 7 – 8 mai (Ouistreham, Malbuisson, Narbonne) 

• 7 – 8 octobre (Dreux, Les Settons, Cazaux, Cannes) 

 

Nous avons des nationaux 

• National de Printemps du 16 au 19 avril à Quiberon 

• Championnat de France Seniors du 25 au 28 mai à Maubuisson (CVB) 

• National d’été (la question de son maintien dans la structure actuelle est à l’étude) 
• Championnat de France Espoir du 19 au 25 août à Martigues 

• National d’automne du 1
er

 au 4 novembre à Maubuisson (CVB) 

 

Les épreuves internationales : 



L’IECU dans sa volonté de montrer le dynamisme de la série et préparer le dossier au 

niveau de l’ISAF afin que l’Europe redevienne olympique pour les filles souhaite développer 

les épreuves internationales. 

• Championnat du monde à Skovshoved au Danemark ; Open Week du 3 au 6 juillet ; 

championnat du 10 au 16 Juillet 

• Européen Jeunes en Espagne à Girona du 22 au 28 juillet 

• Championnat d’Europe à Marsala en Italie ; Open Week du 1° au 5 Août ; 

Championnat du 6 au 12 août. 

• Régate international de Toulon du 27 au 30 décembre 

 

Règlement sportif : 

 

Patrick Hamart présente le règlement sportif. Globalement il n’y a que peu de 

changement par rapport à l’année dernière. 

 

• Numéros spéciaux : Il n’y aura la possibilité d’avoir un numéro spécial que pour les 

cinq premières Filles et les cinq premiers garçons ; étant donné que la série n’est plus 

olympique la numérotation spéciale ne représente plus autant d’intérêt.  

• Pré inscriptions : elles sont obligatoires pour les interligues et les nationaux. La non 

pré inscription est dommageable pour tout le monde, coureurs, organisation. Pour les 

nationaux, tous coureurs non pré inscrits seront automatiquement affectés en Rond B 

• Répartition Rond A Rond B : tout coureur qui a fait un podium lors d’un 

championnat international peut avoir accès au rond A 

• Quota international : Il est baissé à 800 points pour les garçons – reste inchangé pour 

les filles. Cette modification va dans le sens de l’IECU qui souhaite plus de coureurs 

sur les épreuves internationales. 

• Classement national : nous prendrons en compte 3 ligues, 2 interligues, 3 nationaux. 

Cette modification va dans le sens de développer le nombre de coureurs présents sur 

les nationaux. 

• Minima sur les épreuves internationales : il est porté à 250 points 

• Championnat du monde Seniors : 2000 points pour le premier 

• Championnat d’Europe Jeunes : 1500 points pour le premier 

• Mondial vétéran : 1200 points pour le premier 

• Pour les championnats du monde et d’Europe, nous avons 6 places pour les 

garçons et 6 places pour les filles 

• Pour le championnat d’Europe Jeunes, 9 places pour les garçons et 9 places pour 

les filles. 

o Les répartitions des places sélectives sont énoncées ; le mode choisi favorise 

la sélection à l’épreuve plus qu’au CNID 

 

Le règlement sportif est adopté à l’unanimité 



 

Election des nouveaux membres du bureau : 

 

Un tiers du bureau doit être renouvelé.  

 

Se représentent Aline Vielle, Lucien Boulanger, Antoine Préveaux 

Se présente Alexandre Paix, Anne Guillou… 

 

Tout le monde est élu à l’unanimité. 

 

Questions divers : 

 

1. Dans les autres pays, y-a-t-il une baisse du nombre d’adhérents comme en France ? Nous 

ne sommes pas capable de répondre à cette question 

 

Bernard Carre fait la remarque que le nombre de coureurs en Optimist dans les SIL baisse 

 

Patrick Hamart : la baisse du nombre de coureurs en Optimist qui est constante depuis des 

années entraîne automatiquement une baisse de coureurs dans les séries par la suite. 

 

Bernard Carre pense que la Fédération Française de Voile doit avoir une réflexion sur le 

championnat de France Espoir ; faut-il évoluer et si oui comment ? 

 

2. Jacques Maury : Qui est volontaire pour s’occuper de l’intendance à l’Européen Jeunes ? 

 

 

Fin de l’assemblée générale 


